

Escala Crítica/Columna diaria

*Los maestros de la CNTE impidieron el mitin de AMLO en el Zócalo

*Posponen IVA a alimentos y medicinas, otros ajustes a la bolsa

*El modesto aniversario de la fundación del PMT, ya desaparecido

Víctor M. Sámano Labastida

UNA SEMANA movida. Comienza la discusión de la reforma fiscal y del presupuesto, continúa el debate sobre la reforma energética, ya con la posición pública de López Obrador; prosigue y se radicaliza la oposición a la reforma educativa por parte de la CNTE y otras organizaciones magisteriales en los estados. Enrique Peña Nieto advierte que hará valer “la razón de Estado” en el caso del magisterio. La agencia Reuters adelantó el proyecto hacendario que ayer presentó el gobierno federal: no contemplaba el IVA a alimentos y medicinas, pero sí un aumento al Impuesto Sobre la Renta.

Los miembros más radicales de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), lograron que Andrés Manuel López Obrador no ocupara la plancha del Zócalo. El mitin del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), estaba anunciado desde hace más de dos meses. La concentración lopezobradorista tuvo que realizarse en la Avenida Juárez de la Ciudad de México.

El ex candidato presidencial se pronunció en contra de “los halcones del gobierno que se hacen pasar por radicales, extremistas”. Aunque también expresó su solidaridad a los maestros que se manifestaban en el Zócalo capitalino “en defensa de sus derechos”. Como sea, quedó la duda de porqué la dirigencia centista no cedió a la petición de que desalojaran temporalmente la también llamada Plaza de la Constitución. ¿Será, como se afirma, que el miércoles o jueves el plantón magisterial será levantado?

Por lo pronto, López Obrador tuvo que convocar a otra concentración en el Zócalo para el 22 de septiembre. Antes, realizará Morena “asambleas informativas” en las plazas de los capitales de los estados.

Aunque se esperaba que el fundador de Morena y ex candidato del PRD y del Movimiento Progresista diera a conocer su contrapropuesta a la reforma energética de Peña Nieto, del PAN y del PRD, el político tabasqueño aclaró que la cuestión principal de su asamblea dominical fue ponerse “de acuerdo y aprobar un plan de acción para impedir, con la movilización ciudadana pacífica, la privatización del sector energético nacional y los aumentos a los impuestos”.

Sin embargo, dijo que el 22 de septiembre se definirían “más acciones”, aunque en estos momentos la tarea de Morena es hacer crecer el número de activistas y simpatizantes.

Reiteró que “el diseño de las reformas energética y hacendaria fue hecha en el extranjero, para beneficio de las empresas extranjeras. Es un compromiso que adquirió Peña con las empresas petrolera extranjeras, tanto en Inglaterra como en Estados Unidos”, que son quienes “se van a llevar las ganancias y no les va a preocupar perjudicar al comercio, a la pequeña y mediana empresa nacional. Van ellos a saquear y a terminar de destruir la empresa nacional”.

Ante la previsible ansiedad de sus simpatizantes por “acciones más contundentes”, López Obrador afirmó que “esta lucha apenas comienza”.

POR LA TARDE del domingo, a las 17:00 Luis Videgaray, secretario de Hacienda, entregó las propuestas del “Paquete Económico para el 2014” –presupuesto- y de la reforma hacendaria. Esto es, lo que se va a gastar y de dónde se obtendrá. Una hora después Peña Nieto ofreció un mensaje a la Nación.

De acuerdo a los trascendidos periodísticos, la reforma hacendaria pretende subir el ISR, gravar utilidad en bolsa, no aplicar IVA a alimentos y medicinas, aumentos en las gasolinas según la inflación. También se plantearía reducir la carga fiscal de Pemex a menos de un 60 por ciento desde el 79 por ciento actual, así como eliminar el régimen de “consolidación fiscal”. Entre varios mecanismos para incrementar los ingresos tributarios y compensar el déficit.

Hoy se conocerán los detalles de la propuesta gubernamental.

EN MEMORIA DE HEBERTO

EL FIN DE SEMANA pasado fue conmemorado el aniversario 39 de la fundación del Partido Mexicano de los Trabajadores, organización de izquierda nacionalista construida con el liderazgo de Heberto Castillo Martínez. El PMT fue integrado en 1974 y obtuvo su registro en 1984. En 1997 se disolvió para fusionarse con el Partido Socialista Unificado de México, lo que dio origen al Partido Mexicano Socialista. En 1988 el PMS lo nominó candidato a la Presidencia de la República; retiró su postulación para que la izquierda unida llevara como candidato a Cuauhtémoc Cárdenas por el Frente Democrático Nacional.

Algo similar ocurrió en Tabasco, donde ese año el PMS seleccionó al doctor Gonzalo González Calzada, como abanderado; cedió su nominación a Andrés Manuel López Obrador cuando éste aceptó presentarse como abanderado del FDN. Heberto Castillo, el fundador del PMT, falleció en 1997.

AL MARGEN

LAMENTABLE. Hasta la fecha ningún gobierno de las entidades federativas ha emitido alerta por feminicidios, según advierten organizaciones independientes. Según publicó el diario La Jornada (08/IX/2013) la estructura de decisión en el Sistema Nacional para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, se sujeta a criterios políticos y burocráticos.

Para emitir alerta, deben votar las enviadas de los institutos de las mujeres. Según fuentes consultadas por el diario citado, los gobernadores y autoridades de cada estado cabildean para evitar que su entidad pueda ser mencionada como sitio de riesgo de género. Los lugares con mayor incidencia de feminicidios son estado de México, Guerrero, Michoacán y el Distrito Federal, Chihuahua, Veracruz, Jalisco y Oaxaca. Organismos no gubernamentales señalan también a Tabasco por sus características de violencia de género.

El caso más reciente es Oaxaca. El 16 de julio pasado se negó a emitir una alerta por feminicidio a pesar de una petición expresa y la documentación de una alta incidencia. Recientemente en Tabasco se anunció el inicio del programa de Alerta Alba por violencia contra las mujeres. Aún falta su aplicación.

LA PROTESTA de los maestros en contra de la Ley Docente impidió que el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge Angulo (PRI), acudiera hoy al Congreso local en Chetumal a entregar su segundo informe de gobierno. Es uno de los pocos estados en los que todavía el

PEÑA NIETO, SUS PROPUESTAS; LÓPEZ OBRADOR, SUS PROTESTAS

Escrito por Editor

Lunes, 09 de Septiembre de 2013 13:40 -

Ejecutivo acude personalmente ante los diputados. La ocupación de edificios públicos y calles por parte del Comité de Lucha Magisterial, hizo que Borge decidiera enviar a su secretario de Gobierno a cumplir con la obligación constitucional. En varios estados los profesores comenzaron sus protestas locales contra la reforma educativa federal. (vmsamano@yahoo.com.mx)